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Réunion ordinaire du Conseil d’administration 
Le 27 février 2023 à 19h30 

 
https://us02web.zoom.us/j/86905383035 

 
Procès-verbal 

 
 
Présences  Rihab Alaya, Laurianne Champagne-Tremblay, Heather Coffin, Ève Robidoux-

Descary, Martine Iradukunda, Philippine Smith 
 
Absences  Linda Gisenya et Ijab Khanafer 

 
Employée    Mireille Péloquin, directrice désignée 
 

1. Bienvenue  
Ève Robidoux, présidente, souhaite la bienvenue. La réunion débute à 19h36. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
1. Bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 25 janvier et du 7 février 2023 
4. Élection  
5. Rapport financier 

a. Comité de finances 
b. Rapport financier au 31 janvier 2023 
c. Casino 
d. Demande Fonds de relance des services communautaires 

6. Belle Nature 
7. Rapport des coordonnateurs 
8. Rapport de la direction 
9. Varia 
10. Date de la prochaine rencontre 
11. Fin de la rencontre 
 
Proposition de l’adoption de l’ordre du jour. 
Adoptée 
 

3. Adoption des procès-verbaux du 25 janvier et du 7 février 2023  
Seuls les membres présents le 25 janvier 2023 et le 7 février 2023, respectivement, peuvent 
proposer et appuyer l’adoption des procès-verbaux. 
 
Proposition de l’adoption du procès-verbal de la réunion du 25 janvier 2023.  
Adoptée 
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Proposition de l’adoption du procès-verbal de la réunion du 7 février 2023.  
Adoptée 
 

4. Élection des postes à l’exécutif 
 

a) Vice-présidence aux ressources humaines 
 
Proposition de Martine Iradukunda au poste de vice-présidence aux ressources humaines. 
Martine Iradukunda accepte la nomination. 
Adoptée  
 

b) Vice-présidence aux communications 
 

Le poste reste vacant et un courriel sera envoyé par la présidente aux membres absents ce 
soir afin que les postes leur soient proposés d’ici la fin de la semaine. Le vote sera reporté à la 
prochaine rencontre du CA.  
 

5. Rapport financier 
 

a) Le comité de finances s'est rencontré le 22 février dernier. Consultez le compte rendu 
qui explique les discussions.  
 
Étant donné que les variances entre les revenus et les dépenses ne changent pas 
substantiellement le déficit anticipé, le comité de finances recommande de ne pas 
adopter un nouveau budget. 
 
Des recommandations ont été formulées qui devraient être adoptées par le Conseil 
d’administration.  
 
Une question est soulevée : comment l’écart s’est-il créé? Quelle est la dynamique 
entre la FPFA et le service de comptabilité? Réponse : le budget a été préparé par un 
ancien contractuel et basé sur un ancien budget. Il y a eu des changements de 
responsables de la gestion du budget à la FPFA ce qui a contribué aux déficits. Suite 
aux rencontres du sous-comité de finances, une lettre a été envoyée demandant de 
respecter les états et la gestion financière. Cette lettre a été envoyée à la FPFA le 27 
février visant à améliorer le travail des deux entités. 
 
En quoi consiste l’orientation proposée concernant la gestion financière? Réponse : 
cela n’a pas encore été encadré, mais cela est un constat du sous-comité de finances.  

 
Proposition que les mesures suivantes soient mises en place pour assurer une 
meilleure gestion financière : 
- Que le rapport mensuel sur le nombre d’employés et le nombre d’inscriptions 

indique les ratios enfants/employés. 
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- Que le budget adopté soit suivi tout au long de l’année en y ajoutant des notes 
explicatives lorsqu’il y a des variances importantes entre le budget et l’état 
actuel.  

- Que les nouveaux élus du CA participent à une orientation sur la gestion 
financière.  

- Que le rapport financier soit disponible à tous les membres dans le Drive le 15 
de chaque mois.  

- Que la FPFA fournisse à la trésorière une analyse mensuelle du rapport 
financier, précisant les variances entre l’actuel et le prévu.  

Adoptée 
 

b) Le rapport financier du 1er juillet 2022 au 31 janvier 2023 est dans le Drive. Nous 
sommes à 58% de l’année.  
 
Le budget adopté par le CA et les modifications subséquentes sont présentés. Veuillez 
lire les commentaires d’analyse qui se trouvent dans la colonne de l’extrême droite du 
rapport financier dans le Drive. Vous pouvez y ajouter vos commentaires ou questions.  
 
L’adoption du rapport financier est reportée à la prochaine rencontre du CA afin de 
voir les résultats du prochain mois.  

 
c) Le Casino du CEPP les 14 et 15 février 2023 

 
Un grand merci à tous les bénévoles qui ont pris en charge la coordination du casino. Les 
coordonnateurs des sites ont aussi fait un excellent travail de promotion pour recruter 29 
parents bénévoles du CEPP sur les 38 postes à combler.  
 
Le conseiller Cristian Patilea a fait un don de 100$. Il a été très accommodant, patient et 
respectueux envers nos bénévoles. Nous n’hésiterons pas à le recommander à d'autres 
organismes communautaires. 
 
Nous attendons avec impatience les retours.  
 
Le recrutement des parents bénévoles devrait relever du CA et non de la FPFA. Il est suggéré 
de créer un cahier de charge pour la gestion du casino pour les membres du CA afin de garder 
des traces et une démarche claire et précise. Une ébauche du cahier sera présentée à la 
prochaine réunion du CA. 
 

d) Demande au Fonds de relance communautaire 
 
Une demande de soutien financier a été soumise au Fonds de relance communautaire pour un 
projet intitulé Vers l’ère sans papier. Si la demande est acceptée, le projet permettrait 
l’embauche d’une personne-ressource pour appuyer le travail des inscriptions depuis le 
bureau de la FPFA. Vous pouvez consulter la soumission et le budget dans le Drive.  
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Selon l’entente, la gestion des inscriptions fait partie des services fournis par la FPFA, or la 
FPFA s’engage à réduire ces frais au CEPP d’une somme équivalente à la contribution. Lorsque 
nous aurons des nouvelles par rapport à la demande de subvention, il faudrait négocier une 
entente entre le CEPP et la FPFA pour la gestion de ce projet.  
 
Commentaire : la demande est très bien écrite et nous félicitons la FPFA.   
 
Proposition d’aller de l’avant avec le projet Vers l’ère sans papier.   
Adoptée 
 

6. Belle Nature 
 
Vu le changement de la politique d’admissibilité lors de la dernière rencontre du CA, les 
actions suivantes ont été posées pour promouvoir le site Belle Nature :  

- Alice a participé aux portes ouvertes à l’école La Mission le 23 février pour 
promouvoir le service. 

- Entamer des démarches pour avoir des estimations avec la ville pour une publicité 
sur un babillard de rue (St. Albert Trail) et dans Edmonton Nord juste avant 
l'entrée de Saint-Albert. 

- Faire des publicités en anglais aux parents/coordo à qui nous avons demandé d’en 
faire la distribuer dans des endroits publics à Saint-Albert.  

- Développer une bannière à afficher dans l'école La Mission. 
- Mettre notre publicité dans les écoles d’immersion. 
- Annoncer en anglais le site Belle Nature dans les médias sociaux. 

 
Commentaire : Félicitations pour la journée des portes ouvertes à l’école La Mission; 
beaucoup de parents semblaient intéressés. Le panneau de Belle Nature est dans un état 
lamentable; il faudrait en parler lors du prochain CA. 
 
Devrait-on utiliser le budget pour la promotion pour rajeunir l’affichage du site Belle Nature? 
Les parents du site proposent d’ajouter des affiches ‘’Pattison’’ à l’entrée de la ville de Saint-
Albert. Question : Faut-il tolérer un déficit pour faire la promotion du site? 
 
Nous n’avons pas les mêmes privilèges de promotion que les autres sites puisque Belle Nature 
n’est pas située dans une école francophone. Question : est-ce possible d’entreprendre les 
deux projets, l’affiche de Belle-Nature sur l’édifice et une publicité pour le public?  
 
Proposition que le budget voué pour la promotion des sites soit entièrement alloué au site 
Belle Nature. 
Adoptée 

 
7. Rapport des coordonnateurs 

Le rapport des coordonnateurs a été remis et se trouve sur le Drive. Il n’y a pas de rapport pour 
le site Belle Nature dû au congé santé de la coordonnatrice qui n’a pas été remplacé.  
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8. Rapport de la direction 
 

Il y a une nette augmentation des inscriptions de huit enfants, ce qui augmente la capacité de 
73% à 75%. L’augmentation provient du site À La Découverte.   
  

 Inscriptions 
au 1er janv. 

2023 

Inscriptions 
au 1er mars 

2023 

Capacité Places  
vacantes 

Employés 
 

Gabrielle-Roy 
préscolaire 

87 88 88 0 19 
 

Belle Nature 27 25 43 18 6,75 
À l’Aventure 12 15 16 1 3 
À La Découverte 15 24 46 22 5,37 
GR AAE 32 32 40 8 2,3 
La Mission AAE 20 20 30 10 2,25 
Père-Lacombe 
AAE 

9 8 15 (licence 
pour 27) 

7 
 

 

Notre-Dame 
AAE 

18 16 30 14 1,55 

Sainte-Jeanne-
d’Arc AAE 

34 34 38 4 1,77 

Total 254 262 346 84 38,99 
 

9. Varia 
 

10. Date des prochaines rencontres  
1. Un Doodle circulera pour arrêter une date pour la rencontre du sous-comité de finances entre 

le 20 et le 24 mars 2023. 
2. Un Doodle circulera pour arrêter une date pour la rencontre ordinaire du CA entre le 10 au 14 

avril 2023.  
 

11. Fin de la rencontre 
La réunion prend fin à 21h14 par épuisement des points à l’ordre du jour. 


